

**A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS**

Miguel Ángel Garaulet Rodríguez y Luis Miguel Salvador García, Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente **pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre medidas para evitar la expansión de la ciguatera.**

Congreso de los Diputados, a 27 de junio de 2017

**EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Este fin de semana, varios medios se hacían eco de que “[l]a ciguatera, el «nuevo anisakis» (...) llega al pescado europeo”. La responsable de haber causado varios casos de intoxicación alimentaria en Europa es un alga microscópica, portadora de la toxina ciguatoxina. Sin embargo, a diferencia del anisakis, el parásito no se detecta a simple vista y no desaparece al cocinarlo a altas temperaturas o al congelar el pescado.

La intoxicación que provoca la ciguatera no es letal, pero provoca muchas molestias, con síntomas que aparecen a las 12-24 horas, y entre las que se encuentran problemas gastrointestinales (diarrea, náuseas, vómitos), cardiovasculares (alteraciones del ritmo cardíaco, como taquicardia o bradicardia, así como bajadas de la tensión arterial) y trastornos neurológicos (como hormigueo en la boca y la lengua, dolores musculares e inversión de la sensación térmica).

La ciguatera solía ser un problema de zonas costeras del Caribe, África y el sudeste asiático. Sin embargo, a día de hoy, “es la intoxicación provocada por consumo de pescado más común en el planeta”, y cada año la sufren 50.000 personas, hasta el punto que no solo la sufren los europeos al tomar pescado importado, sino que, desde el año 2005, se ha instalado en aguas del Mediterráneo y del Atlántico.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Tiene previsto el Gobierno llevar a cabo campañas de información que permitan a los ciudadanos identificar los síntomas de la intoxicación por ciguatera?
2. ¿Qué medidas tiene previsto llevar a cabo el Gobierno para evitar la expansión de la ciguatera?
3. Concretamente, ¿tiene previsto el Gobierno poner en marcha un plan de control contra la ciguatera?



Miguel Ángel Garaulet Rodríguez  
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos



Luis Miguel Salvador García  
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos